

La 4e livraison, que nous examinons en ce moment, contient des sujets aussi attrayants que variés. En voici le sommaire :

Arts et manufactures, par M. L. J. Boivin.

Souvenirs de campagne, par M. Ch. des Ecorres.

A travers la vie, par M. Joseph Marquette.

Enseignement commercial, par M. Tan-crède Bienvenu.

Chronique de l'étranger, par M. J. D. Chartrand.

Constance et loyauté, par M. Rémi Tremblay.

Venise et la Province de Québec, par M. Faucher de Saint-Maurice.

Les disparus, par X***

Au temps des roses, par M. Ernest Lavigne.

Causerie Canadienne, par M. R. de la Pignière.

De plus, 50 portraits et dessins originaux dans le texte.

La société de Saint-Augustin (Bruges, Belgique) vient de faire paraître les deux volumes suivants, que nous sommes heureux d'annoncer à nos lecteurs :

Le Japon, par un missionnaire. 1 vol. in-8° de 194 pages, illustré de nombreuses gravures. Prix : fr. 1,50.

La Corée, par un missionnaire, 1 vol. in-8° de 192 pages, illustré de nombreuses gravures. Prix : fr. 1,50.

Il y a vingt-cinq ans, on ne connaissait guère du Japon que son papier, sa porcelaine et ses martyrs, et cependant, dès 1868, à la suite d'une révolution de palais, le Mikado, sortant de la claustration séculaire où s'immobilisait son peuple à l'instar de la Chine, avait confié à une commission d'officiers français le soin d'organiser son armée : on sait si les élèves ont fait honneur aux maîtres. Puis il s'éprenait peu à peu de la civilisation européenne, qu'il accepta en bloc : finances, justice, administration et jusqu'à la tolérance des cultes, plus complète, hélas ! à Yokohama qu'à Paris, qui per-

mit à Léon XIII d'établir là-bas la hiérarchie catholique. Tout cela, improvisé et imposé par un prince à l'esprit ouvert semblait quelque peu factice, et c'est avec un étonnement mêlé de stupéfaction que l'Occident lit chaque jour, depuis six mois, des bulletins de victoire où l'on ne sait qu'admirer davantage, de la science des chefs ou de la ténacité des soldats. La routine, représentée par quatre cent millions de Chinois, est bel et bien vaincue par le progrès dix fois moins fort numériquement, et le Japon est à tous égards le lion du jour. Aussi pouvons-nous prédire grand succès à ce petit volume qui répond à l'une des plus vives curiosités de l'heure présente : Qu'est-ce que le Japon ?

La Corée, qui servit de prétexte au conflit de la Chine et du Japon, est la moins connue, et pour cause, de toutes les contrées de l'Asie : il n'y a pas douze ans que ses ports sont ouverts aux Européens. Les missionnaires, sans doute, n'avaient pas attendu la permission pour y porter l'Évangile, mais jusqu'en 1866, nul de ceux qui débarquèrent sur ses côtes, n'est revenu dire ce qui se passait là-bas : tous ont payé de leur vie leur sainte audace.

Le petit livre que voici sera donc une révélation. Il dit en 90 pages ce qu'on peut désirer savoir sur ce pays, ses ressources, ses habitants, son organisation politique et sociale, sa dépendance des deux nations rivales qui se disputent sa suzeraineté, et ses relations avec les puissances d'Occident. 90 autres pages racontent les péripéties de la conquête chrétienne, dont, pendant plus d'un siècle, les héros furent des Chinois baptisés. Rien ne manque donc à ce volume de ce qui sollicite l'attention ; il est neuf, il est dramatique, il est actuel.

CONDITIONS D'ABONNEMENT :

Le prix de l'abonnement est de UN DOLLAR par année, payable d'avance, pour le Canada et les États-Unis. Pour la France et les pays de l'union postale, six francs cinquante centimes.

Nous ne pouvons fournir que les volumes V, VI, VII, VIII et IX. XII et XIII.

Prix de chaque volume broché : Un Dollar.
Chaque numéro se vend séparément 10 cts.